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ТРУДОВОЙ
Хорошей явкой, высокой 

производительностью труда 
ознаменовали праздник труда 
рабочие Тоншаевского ПМО.

В этот день рано утром три 
бригады выехали на строи
тельство овцекомплекса в сов
хозе «Ошминский». Они вы
полнили большой объем работ.

Механизаторы, автоводители 
были заняты па ремонте вве
ренной им техники.

Инженерно-технические ра-

НАСТРОЙ
ботники выполняли подсобные 
работы.

Девять человек каменщиков 
из бригады А. И. Мамаева ра
ботали на строительстве жи- 
лого дома.

Везде царил трудовой на
строй. Всего в ленинском ком
мунистическом субботнике 
приняло участие 72 человека. 
В фонд одиннадцатой пяти
летки перечислено 96 рублей.

Т. МУХАЧЕВА, 
экономист.

МОЛОДЫЕ КОММУНИСТЫ
Вся героическая история со

ветского народа, его выдаю
щиеся свершения, трудовые 
победы связаны с деятель
ностью Коммунистической пар
тии — руководящей н направ- 

- ляющей силы советского об- 
'  щества, политического вождя 

рабочего класса, всего нашего 
народа.

Высказанные товарищем 
Л. И. Брежневым на XXVI 
съезде, КПСС положения о 
партии — авангарде советско
го народа, о взыскательном 
подходе к приему новых чле- 

' нов партии, о высокой требо
вательности к коммунистам 
представляют собой творчес
кое развитие партийного строи
тельства, ленинских тГринци- 

членства в партии на но
вом этапе деятельности КПСС. 
И сейчас чрезвычайно важно 
осмыслить всю работу по при
ему и воспитанию нового пар
тийного пополнения сквозь 
призму решений XXVI съезда 
КПСС.

Число желающих вступить 
в партию растет. К тем, кто 
пополняет ряды КПСС, ныне 
предъявляются все более вы
сокие требования. II это впол
не закономерно. Ведь у ком
муниста нет никаких приви
легий, кроме одной — быть 
всегда впереди, быть там, где 
труднее, вести за собой дру

г их. Конституционное закреп
ление руководящей роли КПСС 
в жизни советского общества 
еще выше поднимает ответст
венность парторганизаций за 
укрепление партийных рядов, 
за прием новых членов, за 
воспитание молодых коммуни
стов.

В Тонщаевской районной 
партийной организации свыше 
200 коммунистов в возрасте 
до 30 лет. Молодые коммуни- 
сты трудятся в промышлен
ности, на транспорте, в сель
ском хозяйстве, строительстве, 
на ниве народного просвеще
ния, в здравоохранении и дру
гих социально-культурных уч
реждениях.

Десятки молодых тружени
ков, вступая в ряды КПСС, 
инициативно и творчески ра
ботают, в первичных партий
ных организациях, в составе 
районного комитета , партии. 
Труд многих молодых комму
нистов заслуживает уважения

и служит примером для дру
гих по их партийному отно
шению к делу. Совсем недавно 
работает в Тоншаевской сред
ней школе член КПСС с марта 
1981 года Нина Александровна 
Козлова. Молодой коммунист 
хорошо понимает, что воспи
тание достойной смены тру
женикам цехов, полей и ферм 
начинается со школьной ска
мьи, и она постоянно заботит
ся о повышении уровня успе
ваемости, качества приобре
таемых учащимися знаний, 
укрепления учебно-материаль
ной базы школы.

В партийной организации 
колхоза имени Кирова рабо
тает Леонид Витальевич Пе
ревалов, член КПСС е января 
1979 года, механизатор, в на
стоящее время механик. На 
любом участке работы, будь 
то весенний сев илп заготовка 
кормов, уборка урожая или 
ремонт техники, молодой ком
мунист трудится с огоньком, 
заражая своим примером не 
только молодых механизато
ров, но и опытных, прорабо
тавших многие годы в сель
ском хозяйстве шоферов и 
трактористов.

С 1977 года работает заве
дующим хирургическим отде
лением районной больницы 
член- партии с января 1981 
года Николай Михайлович 
Трушков. Тяжелый, кропотли
вый труд хирурга, готовность 
прийти на помощь любому 
человеку в трудную минуту, 
будь то день или ночь, празд
ник или выходной день, доб
росовестное отношение к по- 

, ручейному участку работы 
принесли молодому коммуни
сту заслуженное уважение 
людей, признание как специа
листа высокого класса.

Человек проявляется в де
лах и поступках. Нужен по
ступок, а не слова, чтобы точ
но оценить человека; Из дел 
складывается линия поведе
ния, жизненная позиция, 
нравственный, деловой п об- 
щественнр-политический облик.

Именно делами доказывают, 
что они с честью несут звание 
коммуниста доярки колхоза 
имени Ленина Нина Аркадьев
на Щербакова и Раиса Ильи
нична Вершинина, шофер Пи- 
жемского леспромхоза - Евге
ний Иванович Алентьев, меха-

В ФОНД ПЯТИЛЕТКИКоллектив Тоншаевского ре
монтно-строительного участка 
принял в субботнике активное 
участие. Каменщики и плот
ники, столяры, штукатуры- 
маляры, инженерно-техничес
кие работники — всего 52 че
ловека вышли 'в этот день на 
работу.

На строительстве двенадца
тиквартирного дома работало 
14 человек из бригады камен
щиков, руководит которой 
Г. А. Халтурин. Они занима

лись кладкой стен.
Большой объем работ вы

полнен На восемнадцатиквар
тирном доме. Здесь трудились 
сантехники и штукатуры-маля
ры. «Работается сегодня весе- 
ло, с огоньком, ' — сказала 
бригадир штукатуров-маляров 
Н. А. Кислицына».

низаторы колхоза имени Киро
ва Анатолий Евграфович Ап- 
латов и Валерий Николаевич 
Солоницын.

Успешно проходят канди
датский стаж доярки колхоза 
«Коммунар» Гелира Бариевна 
Хисматова и Галина Анатоль
евна Еиаева, доярки колхоза 
имени Свердлова Людмила 
Леонидовна Кузьминых, Люд
мила Леонидовна Майкова и 
Людмила Дмитриевна Малко
ва, доярка совхоза «Прогресс» 
Татьяна Викторовна Соловьева 
и многие другие молодые ком
мунисты, кто делом доказыва
ет свое стремление стать чле
ном партии Ленина.

Молодежь принесла в социа
листическое соревнование свой
ственные своему возрасту 
'Терты — страстность, смелый 
новаторский поиск, жажду 
трудового подвига. А задор 
молодости, опыт н высокое 
мастерство старших товари
щей, слитые воедино, помога
ют любому предприятию, кол
хозу или совхозу год от года 
добиваться лучших результа
тов.

Эффективность работы по 
формированию молодого ком
муниста находится в прямой 
зависимости от силы нравст
венного примера коммуни- 
стов-ветеранов, от стиля и ме
тодов работы первичных парт
организаций. Примеров же 
проявления активной жизнен
ной позиции среди коммуни
стов районной партийной ор
ганизации немало: восемнад
цатый год работает бессмен
ным секретарем парткома Пп- 
жемского леспромхоза член 
КПСС с 1945 года Исаак Ни
колаевич Смирнов. Ветеран 
партии трудится с душой, от
дается работе целиком, не 
считаясь ни е личным време
нем, ни со своим здоровьем 
ради общего дела.

Таких коммунистов немало. 
22 года проработала в аппара
те райкома партии член КПСС 
е 1944 года Мария Алексеевна 
Окунева. Секретарь Тоншаев
ской территориальной парт
организации, она постоянно 
делится с молодыми коммуни
стами жизненным опытом, 
опытом партийного работника.

Большую работу в воспита
нии молодежи села проводит 
секретарь партийной оргаииза-

Бригада плотников под ру
ководством Л. Ф. Трушкова 
работала на ремонте интерна
та при Тоншаевской средней 
школе.

Бригада столяров во главе 
с бригадиром Д. И. Черемиси- 
иовым изготовляла рамы.

В этот же день продолжал-

ции совхоза «Вякшенерский» 
Павел Александрович Тома- 
ров, член партии с 1944 года, 
председатель ' колхоза имени 
Кирова коммунист Виталий 
Степанович Зайцев и многие 
другие опытные наставники 
молодежи.

Равняясь на ветеранов, мо
лодые коммунисты активно 
участвовали в предсъездов
ском социалистическом сорев
новании, сделано было немало, 
но предстоит сделать еще 
больше.

За годы пятилетки район 
должен значительно увеличить 
объем валовой продукции 
сельского хозяйства. А для 
этого нужна соответствующая 
база. Медленный рост произ
водства кормов, кормовых 
культур, льна и картофеля в 
прошедшей пятилетке резко 
тормозил развитие животно
водства района.

В улучшении благосостоя
ния населения района боль
шая роль принадлежит пред
приятиям торговли и бытового 
обслуживания, поэтому будет 
уделяться особое внимание 
строительству магазинов, тор
говых центров, комплексных 
приемных пунктов быта.

Нынешняя весна особенная 
для района тем, что это пер
вая весна новой пятилетки, и 
от того, какой будет старт в 
ее начале, во многом будет за
висеть успех на нелегком пути 
к будущему урожаю, а значит 
и решение множества других 

, задач, неотделимых одна от 
другой.

Наряду с задачей успешного 
завершения зимовки скота в 
колхозах и совхозах, подго
товка к весенне-полевым ра
ботам останется главной в 
работе партийных организа
ций, руководителей и специа
листов хозяйств, рядовых кол
хозников и рабочих совхозов.

Задачи одиннадцатой пяти
летки сложны и ответственны! 
Решающее условие их успеш
ного выполнения — всемерное 
повышение уровня работы 
Партийных организаций, их 
организующей и мобилизую
щей силы, напряженная рабо
та каждого коммуниста в от
дельности.

Н. МИЛЮТИН,
инструктор орготдела райкома 

КПСС.*

ся ремонт жилого дома но 
ул. Советской и коммунальной 
бани.

Коллектив ИТР был занятна 
строительстве восемнадцати
квартирного дома, где готови
ли чердак для утепления.

— Мы перечислили в фонд 
одиннадцатой' пятилетки 258 
рублей, — говорит секретарь, 
парторганизации ремстрой- 
участка Н. В. Виноградов. — 
Это наш вклад в общее дело.

А. МИХАЛИЦЫН.

ДНЮ ПАМЯТИ 
У Ч И Т Е Л Я  

И ВОЖДЯ
21 апреля в районном Доме 

культуры состоялось торже
ственное собрание, посвящен
ное 111-й годовщине со дня 
рождения вождя мирового 
пролетариата — Владимира 
Ильича Ленина.

С докладом «Ленинизм —■ 
знамя революционных преоб
разований» выступила член 
бюро райкома КПСС редактор 
районной газеты «Тоншаев- 
ский колхозник» С. С. Михалп- 
цына.

Участники художественной 
самодеятельности районного 
Дома культуры выступили с 
музыкально-поэтической ком,- 
цозпцией. посвященной Дню 
памяти учителя и вождя.

« * *

Торжества, посвященные 
111-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина прошли и 
в других населенных пунктах 
района.

О том, как работает мото
рист-наладчик топливной ап
паратуры Ошмииской мастер
ской райсельхозтехники Вита
лий Васильевич Демин, можно 
судить по его производствен
ным показателям. Он ежеднев
но выполняет нормы выработ
ки па 120 процентов.

Сейчас Виталий Васильевич 
помогает ремонтировать трак
тор своему брату Владимиру. 
А на весенней посевной будет 
вместе с ним работать на по
лях совхоза «Ошминский».

Виталий Васильевич не раз 
принимал самое активное 
участие в совхозных делах. 
В трудное время он всегда 
откликается на нужды хозяй
ства. И в этом году Виталин 
Васильевич много сделал для 
приведения в готовность трак
торного парка совхоза «Ош
минский».

На снимке: В. В. Демин.
Фото В. Исаева.
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З а б о т а  о я х
«ПОНЯТНО ВСЕМ, ЧТО ЛЮДИ ТРУДЯТСЯ ЛУЧШЕ, 

ОХОТНЕЕ ТАМ, ГДЕ ОНИ ОЩУЩАЮТ ПОСТОЯННУЮ 
ЗАБОТУ ОБ УЛУЧШЕНИИ УСЛОВИЙ ИХ ТРУДА И БЫТА. 
ЗАВОД, ФЕРМА — ТОТ ЖЕ ДОМ, ГДЕ ЧЕЛОВЕК ПРОВО
ДИТ МИНИМУМ ТРЕТЬ ' СВОЕЙ ЖИЗНИ. ЗДЕСЬ ВСЕ 
ДОЛ ЯСНО БЫТЬ УДОБНЫМ, СОВРЕМЕННЫМ — ОТ РА
БОЧИХ МЕСТ ДО БЫТОВОК И СТОЛОВЫХ».

Л. И. Брежнев.

Ч Р е ш е н и я  X X V !  с ъ е з д а  Н П С С— в ш и з н ь!

21 апреля в зале заседаний райкома КПСС состоялась очеред
ная сессия районного Совета народных депутатов.

Председателем сессии избирается депутат А. Ф. Ложкин, сек
ретарем — депутат* И. А. Шишмакова.

На повестку дня сессии был вынесен вопрос «О задачах совет
ских и хозяйственных органов района по улучшению условий 
труда, быта и отдыха работающих в свете решений XXVI оъезда 
КПСС». С докладом выступил председатель исполкома районного 
Совета народных депутатов Ф. И. Тарасов.

В обсуждении доклада приняли участие депутаты Н. А. Хлы- 
бов, председатель межколхозной ПМК, И. В. Богомолова, рабочая 
Альцевского торфопредприятия,. П. В, Тыринов, председатель 
Тоншаевского поссовета, В. А . Безденежных, директор совхоза 
«Вякшенерский», Т. А. Уланова, продавец Тоншаевского райпо, 
В. П. Чикишев, председатель Кодочиговского сельского Совета, 
А. С. Пахтеев, директор Пижемского леспромхоза, В. Н. Козлов, 
начальник ПМО.

С заключительным словом выступил Ф. И. Тарасов.
По обсужденному вопросу сессия приняла соответствующее 

решение.
Сессия заслушала и приняла к сведению отчет о работе посто

янной комиссии по торговле и, общественному питанию, с кото
рым выступил председатель постоянной комиссии депутат рай
совета В. Ф. Матросов.

В одиннадцатой пятилетке 
перед тружениками района по
ставлены большие задачи. 
Это резкое увеличение произ
водства и продажи продукции 
как в сельском хозяйстве, так 
и в промышленности. Многое 
предстоит- сделать строителям, 
большую работу по обслужи
ванию населения должны вы
полнить торговля и служба 
быта. Поэтому сегодня весьма 
актуально звучит вопрос, вы
несенный на обсуждение сес
сии, отметил докладчик. В'> де
сятой пятилетке была проде
лана определенная работа по’ 
улучшению условий труда, по 
дальнейшей концентрации
производства и механизации 
ручного труда. О дальнейшей 
концентрации сельскохозяйст
венного производства свиде
тельствуют такие факты. Если 
в 1976 году в районе было- 
75 ферм крупного рогатого- 
скота, в том числе 32 молоч
ных, то на 1 января 1981 года 
в районе имеется 90 ферм, в 
том числе 28 молочных. За 
годы десятой пятилетки в кол
хозах и* совхозах района по
строено 6 коровников, 3 телят 
ника, 2 овцефермы. Это позво 
лило несколько увеличить уро
вень механизации животновод
ческих ферм и облегчить труд; 
животноводов, создать им ус
ловия для работы. Процент’ 
механизации животноводчес
ких ферм составляет по ком
плексной ’ механизации 34, 
по' автопоению — 91, по -раа*- 
даче кормов — 34, По удале
нию навоза — 62, по. доению* 
— 100. Как видно из приве
денных данных, уровень меха
низации хотя и повысился, 
однако значительно отстает от 
возросших потребностей. К со
жалению, и имеющаяся меха

В. Н. КОЗЛОВ, начальник; 
ПМО.

Коллектив ПМО сложился' 
сравнительно недавно, и ска
зать, что вопросы труда, быта 
и отдыха трудящихся решены, 
еще рано. Понятно, что люди 
Трудятся лучше там, где они

низация не всегда действует. 
Это касается работы кормо
раздаточных и навозоубороч
ных транспортеров. Большую 
заботу об улучшении условий 
труда животноводов проявля;- 
ют колхозы «Красная нива», 
«Коммунар», совхоз «Вякше
нерский», где построены но
вые фермы. Очень хороший 
двор построен на центральной 
усадьбе совхоза «Вякшенер-

тери зерна, так как не вс<{ 
КЗС пущены в работу. А там, 
где они действуют, низка их 
производительность. Чтобы 
устранить эти недостатки, 
райсельхозтехнике следует 
создать звено по техническому 
обслуживанию и ремонту 
КЗС, а каждому хозяйству 
подготовить не менее двух 
добросовестных операторов и 
заинтересовать их в высоких 
конечных результатах.

Много внимания надо уде
лить механизации на весен
нем севе, в частности, загруз
ке посевных агрегатов. В та
ких хозяйствах, как колхозе 
«Путь Ленина» и совхозе «Вяк
шенерский», эти вопросы ре
шены путем создания зерно- 
загрузчиков сеялок. В то же 
время в колхозе имени Ленина 
лишь приступили к его изго
товлению, а колхозы имени 
Тимирязева и «Красная нива» 
над этим еще не думали, а за
таривают зерно в мешки и 
.вручную загружают сеялки.

Более удачно и успешно ре
шаются в районе вопросы спе
циализации и механизации 
производства картофеля. За 
прошлую пятилетку построены 
катрофельные хранилища в 
совхозе «Прогресс», колхозах 
имени Кирова, имени Сверд
лова, «Красная нива». По при
меру колхоза «Путь Ленина» 
во всех картофелесажающих 
хозяйствах построены карто
фелесортировальные пункты, 
позволяющие производить сор
тировку картофеля как при 
ручной, так и комбайновой 
уборке.

За годы десятой пятилетки

были построены гаражи. Но 
кроме колхоза «Красная нива» 
и Ломовской бригады колхоза 
«Коммунар» все гаражи ис
пользуются как навесы для 
хранения техники. Зимой is 
них холодно, неуютно. Проис
ходит это потому, что руково
дители, главные инженеры и 
механики хозяйств не предъ
являют должной требователь
ности к механизаторам по на
ведению порядка в гаражах.

В соответствии с постанов
лением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О дополни
тельных мерах по обеспечению 
сохранности техники в сель*» 
ском хозяйстве» руководители 
колхозов, совхозов и других 
государственных предприятий 
и организаций обязаны при
нять меры к усилению строи
тельства гаражей, навесов, 
складов и площадок с твер
дым покрытием с тем, чтобы 
к 1985 году вся сложная тех
ника хранилась только в кры
тых помещениях пли под на
весами.

В колхозах и совхозах в пе
риод проведения сезонных ра
бот необходимо заботиться об 
организации питания механи
заторов. Неплохо организовано 
общественное питание в кол
хозах имени ^Тимирязева, име
ни Кирова, совхозах «Вякше
нерский» и «Прогресс». В то 
же время дальше разговоров 
не продвинулась организация 
общественного питания в сов
хозе «Ошминский», -колхозах 
«Малокаменский», имени Сверд
лова, «Красная нива».

Многое делается для улуч-

Из доклада Ф. И. Тарасова
■ский». В нем предусмотрена 
мобильная раздача ' кормов, 
своевременная уборка навоза, 
хороший красный уголок, сан
узел. Как недостаток—отсутст
вие профилактория для телят, 
но сейчас этот вопрос решает
ся.

Серьезные задачи по меха
низации ферм, капитальному 
ремонту оборудования возла
гаются на прорабский участок 
Шахунской ПМК треста «Сель- 
хозмонтаж», возглавляемый 
Н. А. Шабалиным. Но этот 
участок работает крайне плохо. 
Поэтому управлению сельско
го хозяйства надо постоянно 
руководить работой прораб
ского участка, принять меры 
по укреплению его кадрами и 
поднятию авторитета.

В районе полностью реше
ны вопросы по механизации 
возделывания зерновых куль
тур и картофеля. В десятой 
пятилетке проделана большая 
работа по механизации после
уборочной доработки зерна. 
Зерноочистительные и сушиль
ные комплексы построены во 
всех хозяйствах, кроме совхо
за «Пижемский». Но и здесь 
не все решено. Допускаются 
при переработке большие по

практически не продвинулась 
механизация уборки льна. 
Если посев, уход и теребле
ние выполняются машинами, 
то последующая работа со 
льном ведется вручную. Во 
вновь принятом постановле
нии по Нечерноземью постав- 
лена_ задача — завершить к 
1985 году в колхозах и совхо
зах этой зоны комплексную 
механизацию возделывания и 
уборки льна, строительство в 
каждом льносеющем хозяйстве 
механизированных пунктов по 
сушке и переработке льно- 
вороха. Министерству трактор
ного и сельскохозяйственного 
машиностроения поручено за
кончить разработку конструк
ции машины для очистки се
мян льна, а также подбор
щика-погрузчика снопов льна 
и тресты, организовав их се
рийное производство не позд
нее 1982 года.

Основные категории рабо
тающих в сельском хозяйстве 
— Животноводы и механиза
торы. Именно им и надо созда
вать условия для производи
тельного труда. В каких же 
условиях работают наши ме
ханизаторы. В каждом колхо
зе и совхозе в свое время

шения условий труда работа
ющих и в промышленности. 
Положительным примером
здесь является Пижемский 
леспромхоз. Однако, недостат
ков в этом вопросе много и в 
промышленности. Например, 
на льнозаводе имеющаяся вен
тиляция не обеспечивает уда
ление из цеха технологической 
пыли. В райсельхозтехнике в 
ремонтных мастерских не ра
ботают бытовые комнаты. В 
промышленных предприятиях 
и строительных организациях 
еще очень много ручного не-, 
квалифицированного труда.

Важным направлением в ра
боте советских и хозяйствен
ных органов является строи
тельство жилья. Здесь многое 
сделано. За годы десятой пя
тилетки в районе введено око
ло 30 тысяч квадратных мет
ров жилья, в начале пятилет
ки резкой критике за низкие 
темпы жилищного строитель
ства подвергались руководите
ли Пижемского леспромхоза.

Жилищное строительство ве
дется в совхозах «Вякшенер
ский», «Ошминский», колхозах 
«Путь Ленина», «Коммунар»,

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ В ПРЕНИЯХ
чувствуют о себе заботу, по
этому администрация, партий
ная и профсоюзная организа
ции ПМО считают этот воп
рос первостепенным. В 1980
году построен и заселен
22-квартирный жилой дом с 
коммунальными удобствами. В

текущем году планируем сдать 
в эксплуатацию 18-квартирный 
жилой дом. На всех строящих
ся объектах имеются бытовые 
помещения заводского испол
нения. Однако еще не решена 
проблема доставки рабочих на 
объекты и обратно, обеспече

объединении сельхозхимия.
В то же время жилья мы 
строим еще недостаточно. В 
целях закрепления рабочей 
силы, необходимо, чтобы каж 
дый колхоз и совхоз строил 
хозспособом ежегодно не ме
нее десяти квартир. В послед
ние годы перестали занимать
ся строительством жилья хоз
способом колхозы имени Лени
на,, «Малокаменский»), имени 
Кирова, имени Тимирязева.

Из промышленных предприя
тий плохо решают эти вопросы 
Шайгинский лесоучасток, льно
завод, райбыткомбинат, дорож
ный отдел. При строительстве 
‘жилья необходимо предусмат
ривать надворные постройки, 
сараи, сейчас это особенно 
важно.

Говоря о строительство 
жилья, нельзя не сказать и о 
его сохранности. Большинство 
предприятий следит за состоя
нием жилищного фонда. Но к 
сожалению, есть противопо
ложные факты, когда построят 
хороший дом, но не ремонти
руют его до тех пор, пока он 
совсем не развалится, и дело 
не в средствах и строителях, 
а в руководителях предприя
тий. Это относится в особен
ности к прорабскому, участку 
Хмелевицкой ПМК.

Наряду с жилищным строи
тельством надо строить и дру
гие объекты социально-куль
турного назначения. Особенно 
остро стоит вопрос по детским 
дошкольным учреждениям. В 

• ближайшие два года надо за
вершить строительство типо
вых детских комбинатов на 
всех центральных усадьбах 
хозяйств, а также двух дет
ских комбинатов в райцентре.

Чтобы человек хорошо тру
дился, необходимо, чтобы он 
был здоров. Улучшение меди
цинского обслуживания всегда 
в центре внимания советских 
органов. Значительно улучши
лось медицинское обслужива
ние населения с пуском сов-. 
ременного больничного, ком
плекса в Пижме. Открыта там 
и служба скорой помощи. Од
нако вопрос улучшения меди
цинского обслуживания насе
ления .района требует постоян
ного внимания. Району нужна 
новая больница и поликлини
ка, требуются кадры врачей, 
улучшения ждут медицинские 
пункты.

Производительный труд ра
ботающих зависит от многих 
факторов. В частности, от 
культурного, бытового и тор
гового обслуживания. Многое 
здесь сделано. В одиннадца- 

, той’пятилетке предстоит даль
нейшее развитие этих отрас
лей. Требует улучшения рабо
та Тоншаевских электросетей 
Горэнерго, районного узла 
связи, газовой службы и до
рожного участка. Вся их дея
тельность должна быть направ
лена на улучшение условий 
труда, быта и отдыха рабо
тающих.

ния горячим питанием, низка 
механизация труда.

В. А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ, ди
ректор совхоза «Вякшенер
ский».

Вопросы улучшения труда, 
быта и отдыха рабочих реша
ются в совхозе постоянно. На

фермах имеются механизмы, 
созданы красные уголки. ■ Но, 
к сожалению, не научились 
мы еще механизированно раз
давать корма, на фермах не 
работают бытовые комнаты. 
На центральной усадьбе сов- 

(Окончание на 3-й стр.).
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хоза надо строить гараж. Од
ной из проблем является лик
видация ручного труда в поле
водстве. На севе зерновых бу
дут работать три загрузчика 
сеялок. Заготовку кормов ре
шено вести только машинами. 
За десятую пятилетку совхоз 
успешно поработал по капи
тальному строительству. Из 
запланированных 934 тысяч 
рублей освоено 1205 тысяч 
рублей. Особенное внимание 
было уделено строительству 
социально-культурных учреж
дений. Построен детский ком 
бинат на 50 мест, 51 квартира, 
совхоз полностью телефонизи
рован, заканчивается строи
тельство ‘ дороги Вякшенер— 
Пустошка. Квартиры все элек
трифицированы, газифицирова
ны, имеется водопровод.

Н. А. ХЛЫБОВ, председа
тель межколхозной ПМК.

МПМК ведет строительство 
объектов по всему району.
Это и животноводческие поме
щения, и жилые дома. Для 
перевозки рабочих выделен
автобус и грузотакси. На каж
дом строительнрм объекте
имеются бытовые помещения. 
Рабочие обеспечиваются спец
одеждой.

— л<45% чтение рабочим профес
сиям мы ведем на местах без 
отрыва от производства.- За 
1980 год получили новые про

фессии двадцать пять человек 
и повысили свои разряды 
двадцать человек. Но все еще 
низка производительность тру
да, так как не везде применя
ется малая механизация и 
много ручного труда. Все ра
ботники МПМК обеспечены 
квартирами. Из 102 квартир 
42 благоустроенные. В прош
лом году был v сдан в эксплу
атацию детский комбинат. Ра
бочим предоставляются путев
ки в дома отдыха и санатории. 
Но плохо решаются вопросы 
культурного обслуживания.

Т. А. Уланова, продавец Тон- 
шаевского райпо.

Съезд партии наметил ши
рокую программу дальнейшего 
развития потребительской
кооперации, улучшение усло
вий труда, быта и отдыха тру
жеников отрасли. За годы де
сятой пятилетки в райпо по
строено 40 квартир. В жилищ
ное строительство было вложе
но около 500 тысяч рублей. 
Вновь построенные и отремон
тированные жилые дома пре
доставляются кооператорам и 
приехавшим на работу моло
дым специалистам. Большое 
внимание уделяется сокраще
нию затрат ручного труда, 
что дало возможность механи
зировать большинство трудо
емких процессов в основных 
отраслях потребкооперации: 
хлебопечении, строительстве, 
общественном питанпп. Уде

ляется внимание организации 
отдыха кооператоров и членов 
их семей. За 1980 год работ
никам потребительской коопе
рации было предоставлено во
семнадцать путевок в санато
рии, десять — в дома отдыха, 
сорок детей провели канику
лы в пионерских лагерях. Ком
плексный подход к решению 
социально-бытовых вопросов, 
забота об улучшении условий 
труда и быта кооператоров 
создают хороший трудовой на
строй, укрепляют связь каж
дого работника с коллективом.

Н. В. БОГОМОЛОВА, рабо
чая Альцевского торфонред- 
приятия.

В нашем предприятии мно
гие вопросы по улучшению 
труда, быта и отдыха работа
ющих решены, а многие тре
буют дальнейшего решения. 
Необходим ремонт дороги, 
благоустройство поселка тор
фяников, требует улучшения 
работа столовой, магазина, 
нужен торфяникам свой клуб.

. С вводом Пижемской боль
ницы значительно улучши
лось медицинское обслужива
ние, есть хороший детский 
комбинат, квартиры построены 
со всеми удобствами. Сейчас 
идет газификация квартир, на
мечена реконструкция котель
ной. Чтобы' люди трудились 
производительно, администра
ции торфопредприятия надо 
использовать всё возможности

для улучшения условий тру
да, быта и отдыха работаю
щих.

A. С. ПАХТЕЕВ, директор 
Пижемского леспромхоза.

Для выполнения поставлен
ной задачи, коллективом лес
промхоза разработан долго
срочный план мероприятий по 
улучшению условий труда, 
быта и отдыха работающих. 
В одиннадцатой пятилетке 
планируетсц капитально отре
монтировать три тысячи квад
ратных метров жилья, два об
щежития, два детсада, хлебо
завод. Ежегодно планируем 
строить не менее двадцати 
квартир, благоустраивать ули
цы, реконструировать линии 
уличного освещения до 30 кило
метров. Планировано улуч
шить базу ремонтно-строи
тельного участка, снабдить 
центральным отоплением шесть 
тысяч квадратных метров жи
лой площади, газифицировать 
150 квартир.. Эти- мероприятия 
осуществимы при ежегодном 
освоении средств в сумме 500 
тысяч рублей. В организации 
пройзводства и улучшении 
условий труда планируется 
перейти полностью на полу
автоматическую разделку хлы
стов, уже в этом году присту
паем к строительству нового 
ДОЦа, для складирования пи
ловочника будет установлен 
мощный кран.

B. П. ЧНКИШЕВ. председа
тель исполкома Кодочиговско-

го сельского Совета.
Исполком Кодочиговского 

сельского Совета, дирекция 
совхоза «Прогресс» проводят 
определенную работу по • улуч
шению условий труда, быта и 
отдыха работающих. Эти воп
росы неоднократно рассматри
вались на заседаниях испол
кома, на партийных собрани
ях. Сдвиги здесь имеются. 
Завершается строительство до
роги Ошминское—Кодочиги, 
регулярно ходит рейсовый ав
тобус до Тоншаева. Заметно 
расширилась центральная
усадьба совхоза. Выросла це
лая улица из двух- и трех
квартирных домов. У каждого 
дома надворная постройка. 
Заметно улучшились условия 
труда механизаторов с пуском 
в эксплуатацию пункта тех
обслуживания. В животновод
стве условия, труда еще не от
вечают современным требова
ниям, хотя основные процессы 
механизированы. Поэтому
здесь мы постоянно испытыва
ем недостаток кадров. Населе
ние Совета обслуживают три 
клуба, четыре магазина, три 
пекарни, детский сад, мед
пункт, столовая. Назрел воп
рос строительства хорошего 
типового клуба на централь
ной усадьбе, торгового центра 
и хлебопекарни. Приступили 
к строительству подъездных 
путей к фермам. Требуют ре
шения вопросы благоустрой
ства улиц.

Урожаю—81

ПЕРЕБРАЛИ 29 тонн
ВЕСЕННЯЯ ПОСЕВНАЯ; ПРОВЕРЯЕМ ГОТОВНОСТЬ ТЕХНИКИ

ВЕСЕННИЙ ДЕНЬ ГОД КОРМИТ
Прошла взаимопроверка под

готовки техники к весенне- 
полевым работам -двух хо
зяйств — совхоза «Вякшенер- 
ский» и колхоза имени Лени
на.

ТТна началась в конторе 
ттахоза «Вякшенерский», где 
руководители хозяйств, спе
циалисты рассказали о меро
приятиях, намеченных на ве
сенний сев.

Здесь уже который год дей
ствуют и хорошо зарекомен
довали себя звенья. Например, 
кормодобывающее звено рабо
тает уже шесть лет, под его 
началом 17 тракторов и 4 авто
машины, оно будет заготов
лять силос, сено многолетних 
трав, витаминно-травяную 
муку, корнеплоды, обеспечи
вать зеленый конвейер на 
пастбищный период.

Будут работать также два 
льноводческих звена, звенья 
по подготовке пашни (вспаш
ка, культивация, боронова
ние), звено по посеву, звено 
по подвозке семян, удобрений 
и обедов и звено по обслужи
ванию и ’ ремонту техники в 
поле.

Вся необходимая почвообра
батывающая техника имеется 
в наличии, 7фоме борон. Се

Кладовщик колхоза «Путь 
Ленина» А. П. Втюрин при
шел на субботник намного 
раньше его начала. В этот 
день на переборку картофеля 
должны были прийти работ
ники тоншаевских организа
ций и учреждений, и надо 
было заранее подготовить ра
бочие -места.

И вот первые участники

мян достаточное количество, и 
все они чистые.

Работу с удобрениями про
водит кормодобывающее зве
но.

Разработаны условия соц
соревнования, учет проведен
ных работ будет осуществлять
ся ежесменно.

А вот ремонт посевной тех
ники в совхозе затянулся, 
особенно во втором отделении.

Плуги к севу не готовы, к 
ним с прошлого года никто 
не прикасался. Много придет
ся еще поработать с разбра
сывателями минеральных удоб
рений. И здесь вся вина за 
медленное , проведение ремонт
ных работ ложится на меха
ника Н. Н. Дмитриева. В день 
проверки, например, в гараже 
царцло удивительное затишье 
— накануне в совхозе выдали 
зарплату...

Хочется еще отметить здесь 
небрежное отношение к мине
ральным удобрениям. Они сва
лены в складе в одну общую 
кучу, доступ к ним свободен.

Лучше обстоит дело с ре
монтом техники в первом от
делении. В гараже деревни 
Сухой Овраг вся почвообраба
тывающая техника поставле
на на линейку готовности. В

коммунистического субботника. 
Это коллектив Тоншаевской 
районной больницы. Они быст1 
ро, не теряя времени, занима
ют один из сусеков и начина
ют сортировку картофеля1. 
Ведро за ведром перебранные 
клубни переносят женщины 
в большую кучу, готовят их 
для предстоящей посадки. У 
учетчицы М. Я. Дербеневой

этом заслуга механика Н. В. 
Целищева, который хорошо 
организовал работу.

А в колхозе имени Ленина 
весенний сев, похоже, будут 
проводить по старинке, по на
рядам. Здесь нет звеньев, ко
торые отвечали бы за опреде
ленный участок работы, не 
разработаны мероприятия по 
успешному завершению ве
сенней страды. Да и с техни
кой еще придется долго рабо
тать, чтобы поставить ее на 
линейку готовности.
- Здесь плохо работают с 
удобрениями, да и вообще вся 
культура земледелия постав
лена не на должный уровень.

Не продуман и вопрос с пи
танием тех, кто будет занят 
на севе. До сих пор в колхозе 
не открыта столовая, чтобы 
обеспечивать механизаторов 
горячим питанием — никак 
не найдут повара.

Имеются и многие другие 
недостатки, которые - необхо
димо во что бы то -ни стало 
ликвидировать в самое бли
жайшее время, чтобы вовремя 
начать сев. Не зря ведь мол
вится: «Весенний день год
кормит».

А. МИХАЛИЦЫН.

сегодня много работы.
— Медицинские работники 

райбольницы приняли актив
ное участие в нынешнем 
празднике труда, — говорит 
секретарь парторганизации
В. 3. Евстропова. — Мужской 
коллектив сегодня занят на 
уборке территории больницы 
и укладке дров. Многие из нас 
уже отработали в счет суб
ботника раньше.

А. ТИМОФЕЕВ.

Сто пктьдесят пять человек 
участвовали в день «красной 
субботы» в переборке карто
феля в колхозе «Коммунар». 
Это сотрудники районного от
дела внутренних дел, работни
ки райкома партии, управле
ния сельского хозяйства, гос
банка и сберкассы.

Кроме того, в переборке
клубней принимали участие
колхозники колхоза «Комму
нар».

И вот результат: за день
было перебрано 29 тонн карто
феля. Цифра немалая.

А. РИНСКИЙ.

Молдавская ССР. Научно-производственное объединение «Гиб
рид» занимается выведением и производством семян кукурузы и 
сорго, дающих высокие урожаи.

На счету ученых НПО уже более двух десятков высокопродук
тивных гибридов, переданных на государственные испытания. 
Особое внимание уделяется сортам, которые можно выращивать 
без применения ручного труда по новой индустриальной техноло
гии, хорошо зарекомендовавшей себя в Молдавии. Выведенные 
гибриды позволяют производить микрорайонирование кукурузы 
с учетом типов почв в различных климатических зонах респуб
лики.

Это особенно важно сейчас, когда партия считает, что «целесо
образно,-в частности, расширить посевы кукурузы на зерно, а 
также сои в Молдавии...». (Отчет Центрального Комитета ЦК 
КПСС XXVI съезду КПСС).

В НПО «Гибрид» используется современная техника и приме
няется новейшая технология возделывания кукурузы.

На снимке:, научный сотрудник лаборатории семеноводства 
В. А. Рошка и старший лаборант М. И. Гладюк проверяют посев
ные качества семян различных гибридов кукурузы.

Фото М. Потырнике. (Фотохроника ТАСС).

ДЛЯ к о л х о з н о г о  ПОЛЯ
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Н А К А Н У Н Е  Л Е С О П О С А Д О К
Пижемскому лесхозу весной 

1981 года предстоит посадить 
молодые леса на площади 
363 га. Осуществить эту до
вольно трудную работу в ны
нешнюю весну лесоводам бу
дет трудно как никогда. Дело 
в том, что ввиду ряда клима
тических и других особенно
стей осенне-зимнего периода 
1980—1981 года сеянцы сосны 
в лесных питомниках повсе
местно оказались непригодны
ми к посадке. В результате 
получилось так, что подготов
ленные площади под посадку 
сеянцев сосны- занимать не
чем. Это одна из главнейших 
проблем в производстве поса
док в эту весну. Однако ■ есть 
и другие не менее сложные 
трудности: обеспеченность ра
бочей силой, транспортом и 
так далее.

Как известно, успех прижи
ваемости лесных посадок ре
шают сроки выполнения работ. 
Для этого нужно, чтобы еже
дневно на посадке леса тру
дилось не менее 300 человек. 
Такого количества рабочей си
лы в лесхозе нет. В прошлые 
годы нам очень хорошо помог
ли на лесопосадках лесозагото
вительные организации, колхо
зы, совхозы, школы, пенсионе
ры района. За оказанную по
мощь мы им очень признатель-

НАНОСИТ
Недавно в Пижемском лес

хозе состоялось совещание 
лесозаготовителей. Его участ
ники обсудили противопожар
ные мероприятия на весейне- 
летний сезон текущего года и 
выполнение решения районно
го Совета народных депута
тов от 19 марта за № 71.

С большой озабоченностью 
на совещании отмечалось, что 
лесорубы Пижемского лес
промхоза оставляют за собой 
опасные очаги для возникно
вения лесных пожаров. ^Места 
рубок очищаются слишком не
брежно. На территории Пижем
ского лесничества, например, 
лесиромхозовцы оставили не
очищенными 110 гектаров вы
рубок. Такое халатное отно-

Продолжается районная
спартакиада школьных кол- 
лективов физкультуры и спор
та. 12 апреля в спортзале Тон- 
шаевской средней школы 
разыграли приз сильнейшей 
баскетбольной команды де
вочки средней возрастной 
группы. & первом матче хо
зяйки соревнований встрети
лись с баскетболистками Шай- 
гино. На перерыв спортсменки 
ушли при счете 14:5 в пользу 
шайгинской команды. Однако 
второй тайм прошел с явным 
преимуществом тоншаевских 
девочек, но все же им приш
лось уступить со счетом 15:18. 
Команда Буреполома в своем 
первом матче также обыграла 
хозяек соревнований. В борьбе 
за первое место она ветрети-

И в этом году нам придется 
обратиться за помощью к этим 
организациям. Да и как не 
обратиться? У нас в районе 
услугами леса для разных це
лей пользуются все без исклю
чения, а поэтому и лесу нуж
но помогать в его восстановле
нии. Надо исполнять замечате
льную народную пословицу: 
«Срубил дерево — посади два».

Прошедшая зима осложнила 
работу весной в лесу еще и 
тем, что непростывшая земля 
лишила возможности пользо
ваться лесными дорогами. Л 
это один из важнейших фак
торов успешной работы.

Для решения этих и других 
вопросов, связанных с посад
кой лесных культур, в Пижем
ском лесхозе 9 апреля 1981 
года состоялось совещание с 
лесничими, техниками, масте
рами и специалистами лесхо
за. На нем были заслушаны 
доклады лесничих о готов
ности лесничеств к успешно
му проведению лесовосстано
вительных работ.

Несмотря на трудности, 
наши лесоводы выразили уве
ренность в том, что они вы
полнят поставленные перед 
ними задачи по воспроизвод
ству молодых лесов весной 
текущего года.

УЩЕРБ
шение малокомплексных бригад 
к своим обязанностям может 
привести к непоправимой беде.

В районе рубок не размеча
ются трелевочные волока. 
Вследствие этого они увеличи
ваются с "5 метров до 8. Завы
шаются площади разделочных 
эстакад, где остается очень 
много мелкотоварной древеси
ны и деловых хлыстов. В про
цессе разработки лесосек не 
производится очистка мест 
рубок.

Такая работа наносит ущерб 
предприятию и создает высо
кую пожароопасность в лет
ний период.

лась с шайгпнекими спорт
сменками. Игра проходила на
пряженно. Первый тайм был 
за командой Шайгино. Они 
вели в счете с перевесом в че
тыре очка. Во втором тайме 
буреполомские девочки отыгра
ли три очка, по этого оказа
лось недостаточно. Со счетом 
18:17 победили шаигинские 
спортсменки. Они заняли пер
вое место. На втором —Буре
полом, на третьем — Тонша- 
ево. Победители и призеры в 
командном зачете награждены 
дипломами и призами спорт
комитета. Лучшим игроком 
соревнований признана С. Сте- 
пушева, спортсменка Бурепо- 
ломской средней школы.

В. СУВОРОВ, 
председатель спорткомитета.

„РАДУГА"

Москва. Драгоценными само
цветами сверкает в мировой 
культуре народное искусство. 
Раскрыть его во всем богатст
ве и многообразии призван 
Международный фестиваль те
левизионных программ народ
ного творчества «Радуга».

Свою историю «Радуга» 
ведет с 1975 года. Тогда в 
московском конкурсе уча
ствовало 17 стран. Инициа
тива, родившаяся в Гостеле- 
радио СССР, заинтересо
вала деятелей культуры на 
всех континентах. Популяр
ность смотра — а он прово-

Заглянуть в далекое прош
лое саамов — коренного насе
ления Кольского полуострова, 
познакомиться е их тогдаш
ним бытом и культурой позво
лила находка мурманского 
краеведа И. Ушакова. В Цент
ральном государственном архи
ве древних актов в Москве он 
обнаружил документы на эту 
тему, относящиеся к периоду 
с 1584 по 1726 годы.

Среди саамов до середины 
прошлого в'ека не было ни од
ного грамотного, поэтому доку
менты архива составлялись 
русскими людьми. Большинст
во сохранившихся бумаг отно
сится к отбыванию «казенных 
повинностей» — «ямской гонь
бе», сбору податей и т. п. Один 
из документов датирован 
27 июля 1676 года. Это «поряд
ная» запись (договор) саамов 
с Петром Приданниковым, вы
зывавшимся за тридцать руб
лей передать русскому царю 
челобитие о выдаче саамам 
жалованной грамоты на Ту- 
ломские угодья, которые у них 
незаконно отобрали печенгские 
монахи и богачи Кольского 
Посада,

ДРУЖБЫ
дится раз в два года — по
стоянно растет: ныне в его 
орбиту вошли 34 государства.

Каждый конкурсный фильм, 
рассказывая о самобытном и 
неповторимом искусстве раз
ных наций и народностей, 
расширяет наше представле
ние об их истории н быте, 
традициях и обычаях, пока
зывает стремление человека к 
созиданию и творчеству, сви
детельствует .о неразрывной 
связи современности. с исто
ками человеческой культу
ры. Такое духовное обще
ние, • желание ближе узнать 
друг друга способствует рас
ширению взаимопонимания 
между народами, укрепляет 
их доверие и дружбу.

На снимках: председатель 
жюри, лауреат Ленинской и 
Государственных премий
СССР, народный артист СССР 
Игорь Моисеев и ведущая 
телепрограммы «Радуга», дик
тор Центрального телевидения 
Анна Шатилова?

выступают солисты сту
денческого фольклорного кол
лектива «Ранок» из Днепро
петровска Алексей Маковец
кий и Сергей Вильховой;

самодеятельный коллектив 
Дворца культуры «Юбилейный» 
города Белгорода.

Фото В. Христофорова.
(Фотохроника ТАСС).

Неизвестно, чем кончилась 
миссия ходока: никакой «ре
золюции» па прошении нет. 
Скорее всего, безрезультатно. 
Ибо из обжитых мест на запа
де Кольского полуострова 
многие саамы вскоре перебра
лись на восток — в глухую 
Ловозерскую тундру. Н там им 
жилось нелегко, и там их 
притесняли богачи и* царские 
чиновники. Об этом свиде
тельствуют другие сохранив
шиеся до наших. дней доку
менты.
. Конечно, совсем иной 
жизнью, иными заботами жи
вут потомки древних саамов. 
Давно уже все они стали гра
мотными, имеют своих ученых, 
врачей, инженеров, учителей. 
И f хоть всего-то их в нашей 
стране около тысячи человек, 
создается сейчас для них своя 
письменность. Первый саам
ский букварь составляют они 
с номойщю русских братьев.

В. БЕЛОУСОВ, 
корр. ТАСС.

с. Ловозеро,
Мурманская область.

Редактор
С. С, МИХАЛИЦЫНА.

Пятница, 24 апреля
8.00 — Время. 8.40 —Утрен

няя гимнастика. 9.05 —Отзови
тесь, горнисты! 9.35’ —«Муже
ство». Тел. худ. фильм. 3-я се
рия. 10.50 — «Мир, похожий 
на сказку». Тел. муз. фильм. 
14.50 — К национальному
празднику Португальской рес
публики—Дню свободы. 15.20
— Знай и умей. 16.05—Играет 
лауреат международного кон
курса Ю. Вострелов (баян)..
16.30 — Москва и москвичи.
17.00 — Веселый 'оркестр.
17.30—К Международному дню 
солидарности молодежи. Адре
са молодых. 18.30 — В каждом 
рисунке—солнце. 18.45 — Се
годня в мире. 19.05 —Песня-81. 
19.55 — Премьера худ. фильма 
«Мужество». 4-я серия. 21.00— 
Время. 21.35 — Концерт моло
дых артистов балета. 22.00 —
Чемпионат мира и Европы по 
хоккею. Матч участников фи
нальной группы. Трансляция 
из Гетеборга. В перерыве 
(22.35) — Сегодня в мире.

Суббота, 25 апреля
8.00 — Время. 8.40 —Утрен

няя гимнастика. 9.05 — Иесшь. 
наших отцов. 9.35 — «Муже
ство». Тел. худ. фильм. 4-я се
рия. 10.40 — .АБВГДейка. 11.10 
-4 Для вас, родители! 11.40 — 
Больше хороших товаров. 12.10
— Победители. Клуб фронто
вых друзей. 13.35 —17-й тираж 
Спортлото. 13.45 — Круг чте
ния. 14.30 — Новости. 14.45 — 
Впервые на экране ЦТ. Худ. 
фильм. «Дневник Карлоса 
Эспинолы». 16.00 — Очевидное
— невероятное. 17.00 — Кон
церт. 17.25 — Беседа . полити
ческого обозревателя Ю. А. 
Летунова. 17.55 — «Степа-
моряк». Мультфильм. 18.20 — 
9-я студия. 19.20 — Выступле-1 
ние Государственного академи
ческого хореографического ан
самбля «Березка». 19.55 —
Премьера тел. худ. фильма 
«Скандальное происшествие в 
Брикмилле». 1-я серия. 21.00— 
Время. 21.35—Тел. худ. фильм 
«Скандальное происшествие в 
Брикмилле». 2-я серия. 22.40— 
Вечерние мелодии.

Воскресенье, 26 апреля
8.00 — Время. 8.40 — Па за

рядку становись! 9.05 —
Ф. Мендельсон. Квартет № 1.
9.30 — Будильник. 10.00 —
Служу Советскому Союзу!
11.00 — Почта программы' 
«Здоровье». 11.45 — «Утренняя 
почта». 12.15 — «Наука и тех
ника». 12.30 — Сельский час.
13.30 — Музыкальный киоск.
14.00 — Сегодня Всемирный 
день породненных городов. 
14.10 —Экран собирает друзей.
15.00 — Чемпионат мира и Ев
ропы по хоккею. Матч участ
ников финальной группы. 
Трансляция из Гетеборга. 17.15 
—Клуб кинопутешествий. 18.15
— Международная панорама.
19.00 — Чемпионат мира и Ев
ропы по хоккею. Матч участ
ников финальной группы. 21.15
— Время. 21.45 — Это было 
недавно... 23.15 — Футбольное 
обозрение. По окончании—Но
вости.

А. ШЕРСТНЕВ,
главный лесничий Пижемского 

ны. лесхоза.

Н. СКРИПКИН,
лесничий.
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